

Rhône | Loire •
Un Lyonnais sans billet agresse violemment un contrôleur dans le train Lyon/Saint-Etienne

La ligne ferroviaire entre les villes de Saint-Etienne et Lyon est toujours très fréquentée. Et ils sont nombreux à tenter chaque jour de voyager sans titre de transport valide. Mais, ce mardi 1^{er} avril vers 15 heures, c'est une scène d'une rare violence qui s'est jouée quand les contrôleurs de la SNCF ont signifié à un jeune homme de 18 ans qu'il allait être verbalisé puisqu'il était monté dans la rame sans billet.

Trois jours d'ITT

De source policière, l'individu s'est littéralement jeté sur l'agent qui a reçu de nombreux coups, dont plusieurs au visage. Le second contrôleur présent à ses côtés n'a pas été touché mais a été très choqué. À l'arrivée du train en gare de Saint-Etienne, un équipage du Groupe de sécurité de proximité attendait le violent pour l'interroger. Ce dernier, habitant à Lyon, a été ensuite placé en garde à vue avant d'être relâché. Il sera cependant l'objet d'une convocation devant le tribunal correctionnel de la ville au cours des prochaines semaines.

Quant à eux, les personnels de la SNCF se sont respectivement vu établir une incapacité totale de travail de trois jours et un jour.

• N. D.

Tassin-la-Demi-Lune •
Deux adolescents blessés dans une chute de trottinette

Ce jeudi 3 mars vers 13 h 30, deux adolescents qui circulaient sur la même trottinette ont été blessés sans gravité dans un accident de la circulation, boulevard des Hespérides à Tassin-la-Demi-Lune. Dans des circonstances qui restent à préciser, ils ont fait une chute, probablement à la suite d'une fausse manœuvre puisqu'aucun autre usager de la route n'est impliqué dans cet accident relaté par BFM. Les deux victimes, un garçon et une fille âgés de 16 et 17 ans, souffrent de blessures sans gravité et ont été prises en charge par les pompiers. La gendarmerie était également présente sur les lieux de cet accident.

Rhône

Sortie de route mortelle au pied des monts du Lyonnais : les étudiants dans la BMW venaient « profiter de la vue »

Nouveau drame de la route au pied des monts du Lyonnais. Dans la nuit de mercredi à jeudi, le jeune conducteur d'une voiture emportant trois passagers a perdu le contrôle de son véhicule. Il est décédé, les trois passagers sont légèrement blessés.

Un grave accident de la route est survenu mercredi à 22 h 40, sur la D113, quelques centaines de mètres à peine après le col de Malval, sur la commune de Vaughneray à l'ouest de Lyon. Une BMW de grosse cylindrée (M4) a fait une embardée dans une courbe avant de se retrouver sur le flanc, une dizaine de mètres en contrebas, arrêté par un arbre que le jeune conducteur aurait pris de plein fouet. Resté incarcéré dans sa voiture, il est décédé sur place malgré les tentatives de réanimation. Les trois autres occupants du véhicule sont blessés légèrement et ont été évacués vers l'hôpital Lyon Sud pour observation.

Un axe « sinueux pas accidentogène »

D'après les premières constatations, une vitesse excessive pourrait être à l'origine de la perte de contrôle du véhicule. L'état de la victime n'a pu per-



La voiture a été enlevée mais la route porte encore les stigmates de la sortie de route du véhicule. Photo Frédéric Guillon

mettre un dépistage toxicologique, une autopsie pourrait être effectuée ultérieurement selon les besoins de l'enquête en cours.

« Ce sont quatre jeunes étudiants du sud de la France, venus passer une semaine en immersion dans une école lyonnaise, nous explique Jean-Bernard Cherblanc, le maire de Courzieu. Ils ont tous la vingtaine et avaient repéré de jour le panorama depuis la route des Crêtes (D113), qui offre

une vue sur tout Lyon. Ils auraient eu l'idée d'y revenir la nuit, pour profiter d'une vue nocturne. »

C'est en partant qu'ils auraient fait une sortie de route, sur cet axe « sinueux pas accidentogène », d'après le maire de Courzieu.

Une affirmation reprise par le maire de Vaughneray, Daniel Juillet. « C'est bien triste pour ce jeune. Les trois passagers ont eu eux, plus de chance. L'axe est une route départementale,

pas connue pour être le théâtre d'accidents. »

C'est un nouveau drame de la route qui frappe le territoire, après le piéton renversé par une voiture en décembre 2024.

Les circonstances sont différentes — un homme âgé à pied percuté par une voiture à la hauteur de l'entrée du cimetière — mais le résultat, hélas, aussi tragique : la victime avait également perdu la vie après avoir été admise à l'hôpital.

• F. G. avec M.B.

Auvergne-Rhône-Alpes

Immigration irrégulière : 77 interpellations lors d'une opération régionale

Une vaste opération de lutte contre l'immigration irrégulière et de surveillance des frontières a été menée lundi 31 mars dans les douze départements de la zone de défense et de sécurité Sud-Est, dont le Rhône, sous l'autorité de la préfète Fabienne Buccio.

Cette opération, qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du plan zonal de surveillance aux frontières élaboré à la demande du ministre de l'Intérieur, a mobilisé 872 policiers, gendarmes et douaniers, avec un soutien aérien compre-

nant notamment l'usage de drogues.

Les contrôles ne se sont pas limités aux départements frontaliers avec la Suisse et l'Italie, puisqu'ils ont été menés sur les axes urbains, les grands axes de circulation, les pôles de transports et les lignes ferroviaires et routières de la région Auvergne-Rhône-Alpes.

Une attention particulière a été portée aux véhicules de chantier, aux transports en commun et aux bus internationaux en provenance des pays frontaliers. Au total, 115 points

de contrôles, dont 41 gares ferroviaires, ont été ciblés, ce qui a permis d'interroger 94 personnes, dont 77 étrangers en situation irrégulière (ESI).

Onze d'entre eux ont été placés en garde à vue et 66 ont fait l'objet d'une mesure de rétention administrative.

1271 étrangers en situation irrégulière interpellés en deux mois

Selon la préfecture, l'opération « a contribué également à la sécurisation renforcée et dissuasive de la frontière au béné-

fice des usagers et à la satisfaction des élus des territoires concernés. »

Depuis la mise en œuvre du plan, les nombreuses opérations de contrôle sur les principaux axes de circulation aux frontières de la région Auvergne-Rhône-Alpes ont entraîné, sur les deux premiers mois de l'année 2025, l'interpellation de 1271 étrangers en situation irrégulière, soit une augmentation de 106 %. De nouvelles opérations de surveillance aux frontières seront organisées dans les prochaines semaines.